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С О К О Л Ь Н И К О В
БУДНИ

9 октября состоялось расширенное 
совещание органов и учреждений 
системы профилактики безнадзорности 
и правонарушений несовершеннолет-
них района Сокольники на тему «Выяв-
ление и организация работы с неблаго-
получными семьями». 

В нем приняли участие ответственный 
секретарь Комиссии по делам несовершенно-
летних и защите их прав района Сокольники 
Галина Пожидаева и члены комиссии — заведу-
ющий сектором опеки и попечительства адми-
нистрации МО Сокольники Галина Алешина, 
заведующий сектором профилактики социаль-
ного сиротства ГБУ г. Москвы ТЦСО «Соколь-
ники» Ирина Яковлева, заведующая детской 
библиотекой № 54 Галина Крячкова, а также 
инспектор ГДН ОМВД России по району Соколь-

ники г. Москвы капитан полиции Светлана Олей-
ник, заместитель заведующего филиалом 1 
ГБУЗ ДГП № 52 (бывш. детская городская поли-
клиника № 85, — авт.) Наталья Жукова, руко-
водство районных школ, колледжей, училищ, 
детских садов. Вел совещание и.о. главы адми-
нистрации муниципального округа Сокольники, 
председатель КДНиЗП Владимир Чалых.

Он сообщил, что причиной, побудившей к 
подобной встрече, послужили чрезвычайные 
события, произошедшие в Москве в течение 
двух последних месяцев. 

В районе Кузьминки (ЮВАО) проживала 
семья наркоманов; после смерти жены Виктор 
К. остался с двумя годовалыми дочками на 
руках. А через некоторое время человек, кото-
рому он сдавал комнату, обнаружил труп одной 
из них в морозильнике и сообщил о том в поли-
цию… Сестра-двойняшка с признаками обезво-

живания, с ссадинами, синяками была достав-
лена в ДГКБ Святого Владимира, что на террито-
рии одного из муниципальных округов ВАО, 
отметил Чалых. Самое возмутительное то, под-
черкнул он, что органы опеки, полиция, медики 
знали, что представляет собой супружеская 
пара. Кроме того, они уже были лишены роди-
тельских прав на двух старших детей, а сам 
Виктор К. ранее судим за хулиганство и неза-
конный оборот оружия. 

Но ни специалисты отдела опеки, попечи-
тельства и патронажа УСЗН района Кузьминки, 
ни члены КДНиЗП управы района, ни сотруд-
ники органов внутренних дел, учреждений 
здравоохранения — никто не обеспокоился 
судьбой малюток, нуждающихся в государ-
ственной защите. 
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РАСШИРЕННОЕ СОВЕЩАНИЕ КДНиЗП

Вопросы чрезвычайной важности

>  Успеха!
В стартовом городке парка культуры и 

отдыха «Сокольники» 19 сентября состоялся 
традиционный кросс «Золотая осень», органи-
зованный администрацией муниципального 
округа Сокольники для учащихся учреждений 
образования района. Они соревновались в 
двух возрастных категориях: шести-девяти-
классники и десяти-одиннадцатиклассники. 
Мальчишкам и девчонкам нужно было пробе-
жать дистанцию в 1000 м, рассказал главный 
специалист администрации МО Артур Исма-
нов. В общем зачете победу одержали ребята 
из гимназия № 1404 «Гамма», второе и тре-
тье — у учеников средних общеобразователь-
ных школ № 369 и 364, соответственно. Все 
награждены грамотами, а гимназистам вручен 
еще и кубок, теперь, говорит главный специа-
лист, им предстоит защищать честь района на 
окружных соревнованиях. Пожелаем им 
успеха!

>  Чудесный подарок 
Алла Васильевна Смирнова, Галина Никола-

евна Хисанова, Ирина Васильевна Лалак, Люд-
мила Васильевна Беликова и др. люди старшего 
поколения благодарят администрацию МО 
Сокольники за чудесный подарок к Междуна-
родному дню пожилого человека — автобус-
ную экскурсию для сорока жителей района, 
относящихся к льготным категориям граждан, в 
музей-усадьбу Архангельское. Мы очень 
довольны, утверждают они, осмотрели три 
отреставрированных зала Большого Дворца, 
церковь Михаила Архангела, полюбовались 
чудесным видом, открывающимся на Москву-
реку со смотровой площадки. Гуляя по регуляр-
ному парку, вспоминали, каким здесь все было 
во времена нашей молодости. И очень сожа-
лели, что теперь скульптуры «убраны» в пла-
стиковые ящики, хотя понимаем — это необхо-
димо, чтобы сберечь их от современных ванда-
лов. Тем более — они не копии, а подлинники, 
выполненны из итальянского мрамора. 

>  Приятный вечер
«Оставайтесь, друзья, молодыми» — так 

назывался вечер, прошедший 1 октября в цен-
тральной библиотеке № 102 им. М.Ю. Лермон-
това (улица Барболина, дом 6, корп. 2). Он был 
посвящен Международному дню пожилого 
человека и организован совместно админи-
страцией муниципального округа Сокольники, 
управой района и учреждением культуры. С 
праздником людей старшего поколения 
поздравил в том числе и и.о. главы админи-
страции МО Владимир Чалых, он высказал 
самые добрые пожелания и зачитал привет-
ственное письмо от имени главы муниципаль-
ного округа Сокольники Ирины Крестовской. 
А ансамбль «Родные напевы» выступил с кон-
цертом, который подарила администрация МО. 
Прозвучали отрывки из оперетт, романсы, 
советские эстрадные песни, из кинофильмов, 
русские народные и др. По окончании гостям 
преподнесли подарки. 

>  Олимпийский огонь
Более 160 представителей района Соколь-

ники, среди которых сотрудники администра-
ции МО Сокольники, люди старшего поколения, 
свыше 100 учащихся учреждений образования 
района и студентов МГУПИ, стали 8 октября 
непосредственными свидетелями 2-го этапа 
московской эстафеты Олимпийского огня Игр-
2014 в ОК «Лужники». В ней, стартовавшей на 
Васильевском спуске и направившейся по Пре-
чистенской, Фрунзенской, Лужнецкой набе-
режным к Престижной аллее «Лужников», 
факелоносцами были известные спортсмены, 
политики, артисты. Огонь зимних Игр в Сочи 
побывал у чаши огня летней Олимпиады 1980-
го на Аллее Славы «Лужников». Москвичи, сто-
явшие у сцены Большой арены, в том числе и 
проживающие в Сокольниках, с энтузиазмом 
приветствовали факелоносцев. Затем был 
показан праздничный концерт, а огонь продол-
жил путь к площади Европы. 

«Все структуры системы профилактики должны четко взаимодействовать», — акцентировал Владимир Чалых

С Днем народного единства!
Уважаемые жители Сокольников! От 

всего сердца поздравляю вас со знаме-
нательным событием — Днем народ-
ного единства! Этот праздник — символ 
уважения и гордости за великое про-
шлое нашего государства. В тяжелые 
для страны времена именно народное 
единство стало решающим фактором в 
противостоянии внешним угрозам, 
защите своей свободы и независимости 
страны. Гордитесь тем, что живете на 
великой русской земле, которая имеет 
замечательное прошлое.

 Желаю вам сберечь то бесценное 
наследие, которое завещали нам 
предки, и передать его своим детям! 
Учите их любить Родину так, как любили 
и ценили ее они! Желаю всем доброго 
здоровья, надежных друзей, процвета-
ния и мира! И пусть ничто никогда не 
омрачит вашу жизнь!

С Днем сотрудника  
органов внутренних дел 
Российской Федерации!
Уважаемые служители закона, при-

мите искренние поздравления с вашим 
профессиональным праздником, сви-
детельствующем о глубоком уважении 
к людям, посвятившим себя непро-
стому, но благородному делу — защите 
законности и правопорядка. 

Успехов вам в нелегкой, благород-
ной и нужной Отечеству службе во имя 
стабильности и уверенности в завтраш-
нем дне.

Дорогие женщины!
Поздравляю вас с одним из самых 

добрых и душевных праздников — 
Днем матери. 

Дорогие Мамы, спасибо вам за все: 
за заботу о детях, за поддержку их в 
трудную минуту, за вашу доброту и 
мудрость, за сердечное тепло! 

Пусть в ваших глазах никогда не 
гаснет улыбка! От всей души желаю вам 
здоровья, семейного благополучия и 
ответного тепла от ваших детей! Пусть 
они всегда помнят, что мама — самый 
дорогой, близкий, преданный и безза-
ветно отдающий им свою любовь чело-
век! Желаю всем представительницам 
прекрасного пола испытать чувство 
материнской любви — великой любви, 
способной перевернуть мир! 

Глава муниципального округа Сокольники 
Ирина Крестовская
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ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ МО СОКОЛЬНИКИ

Конструктивно  
и плодотворно

На состоявшемся 15 октября заседа-
нии Совета депутатов присутствовали 8 
из 10 народных избранников: Ирина 
Иващенко находилась в отпуске, Екате-
рина Рыжова — на больничном. В работе 
заседания приняли участие начальник 
организационного управления префек-
туры Восточного административного 
округа Раиса Шеремет и и.о. главы 
управы Салман Дадаев. Было рассмо-
трено свыше 15 вопросов.

Повестка дня
«О внесении изменений в Устав муници-

пального округа Сокольники»
«Информация директора Н.А. Раюшкиной 

«О деятельности государственного бюджетного 
учреждения города Москвы гимназии № 1404 
«Гамма»

«Информация директора И.Г. Рябининой «О 
деятельности государственного бюджетного 
учреждения города Москвы прогимназии 
№ 1752»

«Информация о работе ГУП ДЕЗ Сокольники»
«Информация «Об исполнении бюджета 

муниципального округа Сокольники за 9 меся-
цев текущего года»

«Об утверждении Положения о бюджетном 
процессе в муниципальном округе Сокольники»

«Об утверждении Положения об админи-
страции муниципального округа Сокольники»

«Информация по вопросу обеспечения 
дополнительного контроля за содержанием и 
благоустройством Национального парка 
«Лосиный остров» в рамках реализации Согла-
шения между Министерством природных 
ресурсов и экологии Российской Федерации и 
Правительством Москвы «О взаимодействии в 
целях обеспечения функционирования Нацио-
нального парка «Лосиный остров» от 9 фев-
раля 2011 года»

«О порядке отчетов депутатов Совета депу-
татов муниципального округа Сокольники в 
средствах массовой информации»

«О регламенте Совета депутатов муници-
пального округа Сокольники»

«О проекте плана работы Совета депутатов 
на 4-й квартал 2013 года»

«Об итогах призыва граждан на военную 
службу весной 2013 года и задачах призыва 
граждан осенью 2013 года на территории рай-
она Сокольники»

«О согласовании адресного перечня выбо-
рочного капитального ремонта отдельных кон-
структивных элементов многоквартирных 
домов (МКД) за счет бюджетных средств в рай-
оне Сокольники в 2014 году»

«О согласовании адресных перечней на 
выполнение работ по выборочному капиталь-
ному ремонту многоквартирных домов в 2014 
году за счет средств социально-экономиче-
ского развития района Сокольники и по осу-
ществлению энергосберегающих мероприятий 
при проведении ремонта подъездов МКД»

«О проекте повестки дня заседания Совета 
депутатов на ноябрь 2013 года»

Отметить высокую  
результативность

Началу заседания предшествовало прият-
ное событие: глава муниципального округа 
Сокольники Ирина Крестовская вручила Гра-
моту за 2-е место в окружных соревнованиях по 
плаванию в ее возрастной категории житель-
нице района Анастасии Елонге и Благодар-
ственные письма двум сотрудникам админи-
страции МО Сокольники. Одно из них — от Рос-
сийского общества социологов завсектором 
опеки и попечительства Галине Алешиной «За 
содействие в проведении исследований «Вос-
приятие проблем детей-сирот и их семейного 

устройства в российском обществе», второе — 
от префектуры ВАО главному специалисту 
Артуру Исманову «За активное участие в реали-
зации программы «Зритель» в период проведе-
ния чемпионата мира по легкой атлетике 2013 г. 
в Москве». Поздравив каждого и высказав 
самые добрые пожелания, глава МО объявила 
заседание открытым и предложила проголосо-
вать за повестку дня. 

Депутат Лариса Соломатина попросила 
перед голосованием внести в нее дополнитель-
ный вопрос о спортклубе «Странник». Народ-
ные избранники не возражали и перешли к 
заслушиванию двух первых заявленных в 
повестке вопросов.

Директора гимназии № 1404 «Гамма» Ната-
лья Раюшкина и прогимназии № 1752 Ирина 
Рябинина проинформировали о деятельности 
своих учреждений образования согласно 
Закону города Москвы от 11.07.2012 г. № 39 «О 
наделении органов местного самоуправления 
муниципальных округов отдельными полномо-
чиями города Москвы» и постановлению Прави-
тельства Москвы от 10.09.2012 г. № 474-ПП «О 
порядке ежегодного заслушивания Советами 
депутатов муниципального округа отчета главы 
управы и информации руководителей город-
ских организаций».

Раюшкина сообщила, что гимназия № 1404 
«Гамма» состоит из 5 образовательных площа-
док, расположенных в Сокольниках и Вешняках; 
об условиях, созданных для развития и оздо-
ровления учащихся, об их успехах, сотрудниче-
стве с московскими вузами, системе дополни-
тельного образования, созданных на базе 
учреждения образования музеях, о стратегиче-
ской цели и методах работы гимназии, исполь-
зовании в ней программы международного 
бакалавриата и пр. 

В свою очередь, Ирина Рябинина рассказала, 
что прогимназия № 1752, созданная в 1999 г., — 
победитель приоритетного нацпроекта «Образо-
вание», активно внедряет инновационные обра-
зовательные программы, является победителем 
2-го Всероссийского конкурса воспитательных 
систем образовательных учреждений в номина-
ции «Общеобразовательная школа». 75 процен-
тов учеников — лауреаты и дипломанты окруж-
ных и городских конкурсов и фестивалей, при-
зеры Московского городского марафона, город-
ской научно-практической конференции 
«Открытие» и др. Учителя — профессионалы 
высокого уровня. Она проинформировала об 
основных направлениях деятельности учрежде-
ния образования, его структуре, режиме работы, 
спектре реализуемых образовательных про-
грамм, управленческой системе и системе допо-
бразования. Кратко познакомила с созданными в 
прогимназии условиями для всестороннего раз-
вития личности каждого ребенка, поддержания 
его познавательной активности, формирования 
таких качеств, как коммуникабельность, толе-
рантность и пр. 

 После того, как депутаты получили от 
обоих директоров исчерпывающие ответы на 
вопросы, единогласно проголосовали за то, 
чтобы принять информацию о деятельности 
этих учреждений к сведению, отметить высокую 
результативность образовательной деятельно-
сти гимназии № 1404 «Гамма» и прогимназии 
№ 1752, направить эти решения руководству 
окружного управления образования. 

Полностью доклады и решения по ним и 
следующим вопросам будут опубликованы в 
спецвыпуске газеты «СОКОЛЬНИКИ. События и 
Люди» — «Бюллетень официальной информа-
ции муниципального округа Сокольники». 

Создать рабочие группы
Затем перешли к вопросу о спортклубе 

«Странник» (улица Русаковская, дом 18/20), 
чьим направлением является скалолазание и 
альпинизм. Его руководитель Вячеслав Дульнев 

>  …и у Снегурочки  
в гостях

Двухдневную автобусную экскурсию в 
Кострому совершили в начале октября 40 
находящихся под опекой и попечительством 
несовершеннолетних жителей района. Пода-
ренная администрацией МО Сокольники 
поездка, была очень познавательна и отлично 
организована, даже по дороге скучать не при-
ходилось: экскурсоводы интересно рассказы-
вали о каждом достопримечательном месте 
Москвы, Московской области, о каждом городе, 
мимо которых проезжали. Полюбовавшись 
красотами исторической части старинного 
русского города, ребята посетили Свято-Тро-
ицкий Ипатьевский монастырь, Терем Снегу-
рочки, где внучка Деда Мороза познакомила 
юных гостей из Сокольников с таинственными 
волшебными предметами, славянскими 
мифами и легендами, угостила чудодействен-

ными напитками в ледяной комнате; посетили 
Сумароковскую лосиную ферму, «город масте-
ров» — музей ювелирного искусства при 
заводе ювелирных изделий. 

>  Поздравили  
виновников торжества

Накануне Дня учителя России сотрудники 
администрации муниципального округа Соколь-
ники побывали в каждом учреждении образо-
вания района, поздравили педагогические кол-
лективы с профессиональным праздником и 
преподнесли необычный подарок — привезли с 
собой театр «Солнца». После приветственных 
слов и.о. главы администрации МО Сокольники 
Владимира Чалых и высказанных им самых 
добрых пожеланий в адрес виновников торже-
ства, артисты, наряженные в русские народные 
костюмы, выступали с шуточным мини-спекта-
клем «Учителями славится Россия!». Красочное 

шоу воспринималось педагогами и учащимися 
на ура, не только младшеклассники, но и уче-
ники старших классов от души аплодировали и 
кричали «Браво!».

>  Ничто не забыто…
Члены общества жертв политических 

репрессий района Сокольники приносят низ-
кий поклон администрации муниципального 
округа Сокольники за организованный для них  
25 октября совместно с управой района в 
средней общеобразовательной школе № 369 
вечер  памяти жертв политических репрессий. 
Для пожилых людей прозвучали старинные 
русские романсы «Белая акация», «Хризан-
темы», «Гори, гори, моя звезда» и др. В конце 
вечера им были вручены подарки. А 31 октя-
бря представители районного общества во 
главе с его председателем Кимой Алексеевной 
Дандуровой возложили к Соловецкому камню 

корзину красных гвоздик, которые обществу 
презентовала администрация МО. 

>  Четверть века  
общественной деятельности 

Администрация МО Сокольники отмечает 
активную общественную работу председателя 
региональной общественной организации 
инвалидов «Доброта, Надежда, Забота» Люд-
милы Ивановны Антоненко. Четверть века эта 
женщина трудится на благо населения района 
Сокольники. Ее деятельность и деятельность 
возглавляемой ею общественной организации 
направлены на то, чтобы пожилые люди чув-
ствовали себя нужными, защищенными, не боя-
лись одиночества. Людмилу Ивановну отличают 
бескорыстие, доброта, человеколюбие, небез-
различие к чужим горестям и бедам, она всегда 
готова прийти на помощь людям, поддерживать 
их по мере сил. 

обратился в депутатский корпус за ходатайством 
о снижении размера арендной платы до преж-
него уровня за помещение, где проводились 
занятия и от аренды которого федерация альпи-
низма и скалолазания недавно отказалась.

И.о. главы администрации МО Владимир 
Чалых уточнил, что летом вместе с главным спе-
циалистом администрации Артуром Исмановым 
осматривали это помещение и пришли к выводу, 
что заниматься там нельзя: так как этот подвал в 
жилом доме нуждается в ремонте... Кроме того, 
как выяснилось в ходе рассмотрения вопроса, 
клуб не заключил на данное помещение договор 
аренды с Москомимуществом… 

В свете услышанного юрист администрации 
МО разъяснил, что первоначально «Странник» 
должен заключить договор аренды. Депутаты 
же приняли решение: подготовить грамотно 
юридически обоснованное обращение в Моско-
мимущество; выйти с обследованием, соответ-
ствует ли данное помещение требованиям 
современного законодательства о проведении 
там занятий с детьми и подросткам. Для чего 
организовать рабочую группу в составе депута-
тов Ольги Кирилловой, Владимира Сентяева, 
Ольги Цветковой, Ларисы Соломатиной, пред-
ставителей управы района, Москомимущества. 

Краткая информация главного инженера 
ГУП г. Москвы ДЕЗ района Сокольники Олега 
Фомина (которую заслушивали также согласно 
вышеназванным документам) о работе этой орга-
низации вызвала ряд вопросов. Ответ на задан-
ный, к примеру, Ларисой Соломатиной: «Куда 
исчез подрядчик ДЕЗа «СервисФинанс» вместе с 
деньгами, которые задолжал дворникам за 
несколько месяцев?» не удовлетворил депута-
тов. Как и последующая ремарка: теперь все 
претензии к его преемнику РЭУ-53. И хотя инфор-
мация главного инженера была принята к сведе-
нию, однако Ирина Крестовская предложила 
включить в повестку дня ноябрьского заседания 
информацию дирекции единого заказчика о том, 
как прошли пуск горячей воды и подключение 
отопления в районе Сокольники. Помимо того, 
принято решение провести рабочее совещание в 
ОАО «РЭУ-53» с участием его генерального 
директора Александра Филиппова и рабочей 
группы Совета депутатов, в состав которой вве-
сти Ольгу Кириллову и Ларису Соломатину. 

Наряд будет выполнен в срок
По вопросам 13 и 14 выступил и.о. главы 

управы Салман Дадаев. Он разъяснил, что жилин-
спекция не согласовала внесение в адресный 
перечень работ по выборочному капремонту 
отдельных конструктивных элементов МКД за 
счет бюджетных средств в районе Сокольники в 
2014 году дом 7, корп. 2 на улице Колодезная, 
потому просит депутатов отменить решение, 
принятое на прошлом заседании, и взамен выше-
названного строения внести в перечень дома 16 
и 16а на Матросской Тишине. «За» проголосо-
вали единогласно, как и за адресные перечни на 
выполнение работ по выборочному капиталь-
ному ремонту многоквартирных домов в 2014 
году за счет средств СЭРР Сокольники и по осу-

ществлению энергосберегающих мероприятий 
при проведении ремонта подъездов МКД (с 
адресными перечнями можно ознакомиться в 
администрации МО, а также на его сайте и сайте 
управы района). Также единогласно согласовали 
проведение капитального ремонта в 2014 г. 
мини-стадиона по адресу: улица Гастелло, дом 7. 
Но средств, уточнил Дадаев, хватит лишь на то, 
чтобы правильно выровнять, заасфальтировать 
спортплощадки, сверху уложить новое резино-
вое покрытие. 

По восьмому вопросу выступила Ольга 
Цветкова и сжато рассказала о ходе благоу-
стройства территории «Лосиного острова», 
отметив, что уже приведено в порядок порядка 
полутора тыс. га. Затем единогласно приняли за 
основу проект о внесении изменений в Устав 
муниципального округа Сокольники». Проект 
Регламента было решено направить на юриди-
ческую экспертизу. Было утверждено Положе-
ние об администрации муниципального округа 
Сокольники, признав утратившим силу Положе-
ние о муниципалитете ВМО Сокольники в 
г. Москве. Принята к сведению информация об 
исполнении бюджета муниципального округа 
Сокольники за 9 месяцев 2013-го, с которой 
ознакомила главный бухгалтер администрации 
МО Сокольники Галина Щебетун, и единогласно 
утверждено Положение о бюджетном процессе 
в муниципальном округе Сокольники, с которым 
ознакомила она же. 

За порядок отчетов депутатов Совета депу-
татов МО Сокольники в СМИ, предложенный 
Ириной Крестовской, все проголосовали поло-
жительно. Отчеты должны публиковаться в 
алфавитном порядке по два ежемесячно; текст 
(2 стр.; 30 знаков в строке, 50 строк на стра-
нице)  отчета, за достоверность которого отве-
чают депутаты, составляется ими самостоя-
тельно, предоставляются его письменная и 
электронная версии; прилагается фото — пор-
трет формата 5 х 4 см.

С кратким докладом «Об итогах призыва 
граждан на военную службу весной 2013 года и 
задачах призыва граждан осенью 2013 года на 
территории района Сокольники» выступил и.о. 
администрации МО Сокольники Владимир 
Чалых. Он, в частности, сообщил, что, согласно 
норме призыва, осенью от муниципального 
округа Сокольники должно отправиться на дей-
ствительную 22 человека. Но уже за две недели 
с начала осенней призывной кампании при-
звано 14 человек. Так что, не сомневается, 
наряд будет выполнен в срок. Его информация 
также была принята к сведению. 

После чего глава МО сообщила, что в ответ 
на ходатайство депутатского корпуса о возвра-
щении на ярмарку выходного дня (улица 2-я 
Сокольническая, вл. 3) товаров промышленной 
группы было получено разъяснение о недопу-
стимости подобного, торговля такими товарами 
возможна лишь на региональных ярмарках, 
например, на Семеновской площади. 

Заседание завершилось после принятия 
проекта повестки дня очередного заседания, 
запланированного на 19 ноября. 

Галина ФРОЛОВА
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Чуть более семи лет назад одной из 
жительниц Сокольников, Раисе Макси-
мовне Будкевич, от Международного 
Благотворительного Фонда «Меценаты 
столетия» был вручен наградной знак-
медаль «За милосердие» за № 369 за 
деятельность в региональной обще-
ственной организации инвалидов 
«Доброта, Надежда, Забота», замести-
телем председателя которой является.

Не «благодаря», а «вопреки»
После того, как в конце Великой Отече-

ственной Мария Ивановна получила извещение 
о гибели мужа, приехала с шестилетней Раей из 
Тархан в Москву к матери. Жили на Преобра-
женке, позже переехали на Открытое шоссе, 
потом в Сокольники. 

По окончании школы Раиса поступила в 
МЭИ, но целенаправленно шла на заочное 
отделение: взрослая уже, не сидеть же на 
маминой шее. Устроилась лаборантом в нахо-
дящийся неподалеку, в Колодезном переулке, 
«Московский электромеханический завод 
№ 1», производивший спецтехнику для нужд 
обороны страны — воздушных и наземных 
ракет стратегического назначения, к примеру, 
зенитных ракетных систем связи С-300. Лишь 
один цех выдавал ширпотреб, снисходительно 
отмечает Раиса Максимовна, — с 1956-го 
выпускал знаменитые магнитофоны марки 
«Яуза». 

В двадцать лет, окончив второй курс, 
Раечка вышла замуж за Юрия Будкевича. Нет, 
это не была любовь с первого взгляда, знакомы 
были давно. 

Когда Арапова (девичья фамилия Раисы 
Максимовны) перешла в седьмой, их класс 
пополнился мальчиками — в начале пятидеся-
тых прошлого века произошло объединение 
мужских и женских средних школ. Среди нович-
ков был и Юра. По высокому, стройному голубо-
глазому блондину, к тому же спортсмену — 
играл в волейбол и баскетбол — сохла не одна 
девчонка, Рая же его «не замечала» — у нее 
сложился свой круг друзей. 

Но в институте Юрий и Раиса невольно 
сблизились: хотя юноша учился на дневном 
отделении и другом факультете, Рая помогала 
ему с техническими переводами с немецкого, в 
котором была сильна. И как-то само собой 
вышло, что Юрий влюбился и сделал предложе-
ние. Причем не «благодаря», а вопреки, улыба-
ется Раиса Максимовна, потому как в отличие от 
других девушек она его «не добивалась».

Что имеем — не храним…
Получив, по мнению моей собеседницы, 

чисто мужскую специальность инженера-
механика, на том же заводе возглавила лабо-
раторию электрических машин. За четыре 
десятка лет, что проработала на МЭЗе, не одно 
рацпредложение, имеющее экономический 
эффект, внесла, за что удостоена звания 
«Заслуженный рационализатор»; в 1971-м 

стала победителем соцсоревнования Мини-
стерства электротехнической промышленно-
сти. На заслуженный отдых ветеран труда 
вышла позже официально обозначенного пен-
сионного возраста, хотя и силы, и желание  
продолжать трудиться были. Однако...

После смены политического строя в нашей 
стране МЭЗу, как и другим промышленным пред-
приятиям, туго пришлось. Госзаказов станови-
лось все меньше, за что только ни приходилось 
браться, вспоминает Раиса Максимовна, чтоб 
остаться на плаву. Но, как и везде, пошли сокра-
щения. Завод трижды пытались банкротить, в 
1998-м это все же удалось. 

— Директор, Борис Алексеевич Кочет-
ков, — рассказывает Будкевич, — на глазах 
последних оставшихся работников плакал у 
проходной, когда вывозили детали, приборы, 
прочее оборудование: «Всю жизнь отдал, чтоб 
увидеть, как развалили…». Да и все мы, — 
тяжело вздыхает она, — испытывали большую 
обиду и горечь за нереализованные возмож-
ности укрепления обороноспособности 
Родины. 

В июле 2000-го имущество военного 
секретного завода было распродано с молотка, 
в том числе подмосковный лагерь, детский сад, 
что на Охотничьей улице, который некогда посе-
щали и дети четы Будкевич — дочь Елена и сын 
Игорь. Собственником помещений МЭЗа стало 
ООО «Новейшие технологии и связи», уточнила 
пожилая женщина. 

«Доброта, Надежда, Забота»
Безусловно, не скрывает Раиса Максимовна, 

в первое время, оставшись не у дел, чувство-
вала себя некомфортно. Можно было бы куда-то 
устроиться, возможность имелась. Но не хоте-
лось: за сорок лет прикипела к МЭЗу, к людям, а 
на новом месте все чужое. Ощущение пустоты, 
пришедшее на смену прежней кипучей деятель-
ности, в немалой степени склонило к занятию 
общественной работой. Несколько лет занима-
лась ею в совете ветеранов войны, труда, воору-
женных сил и правоохранительных органов 
района Сокольники, затем в районной обще-
ственной организации инвалидов, а когда по 
инициативе Людмилы Ивановны Антоненко 
была создана РОО инвалидов «Доброта, 
Надежда, Забота», стала ее заместителем. 

Сегодня в обществе состоит немногим 
более 250 человек от 60 лет и старше, в основ-
ном женщины. Это те, кто проживает на Коро-
ленко, Малой и Большой Остроумовской, Егер-
ской, Стромынке. По средам в помещении обще-
ства, что на первом этаже дома 2/23, корп. 6 на 
Короленко, собираются на чаепитие, но глав-
ное, чтоб пообщаться, повспоминать годы моло-
дые — со многими ведь знакома еще по МЭЗу. 

Но не только для беседы за чашкой чая 
было «рождено» общество. В созданном по 
инициативе муниципальных депутатов клубе 
«Долголетие», рассказывает Будкевич, дважды 
в неделю доктор Елена Коробкова проводит с 
людьми старшего поколения занятия ЛФК. 
Желающих поддерживать здоровье с помощью 
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Аналогичная ситуация спустя две недели 

случилась в Северном административном 
округе — молодая мать убила ребенка… И 
опять вследствие недоработок органов и 
учреждений системы профилактики, отметил 
Чалых. 

После этих событий, продолжил он, в ЮВАО, 
САО прошла тотальная проверка деятельности 
тех, кто входит в эту структуру, не обошла она и 
другие административные округа столицы, 
выборочно была и в некоторых районах ВАО — 
Богородском, Северном Измайлове и др. Нашли 
массу упущений в работе… 

И вас собрали сегодня, разъяснил предсе-
датель КДНиЗП, чтобы поговорить о том, как 
повысить качество нашей совместной деятель-
ности по выявлению и организации работы с 
неблагополучными семьями, профилактике 
правонарушений среди несовершеннолетних. 

Инспектор ГДН Светлана Олейник кратко 
доложила о состоянии преступности и правопо-
рядка среди несовершеннолетних на террито-
рии, обслуживаемой ОМВД России по району 
Сокольники г. Москвы за 9 месяцев текущего 
года. Согласно озвученным ею цифрам, отме-
чено снижение преступлений, совершенных 
подростками, по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года — 5 и 11. Причем в 
некоторых повинны отнюдь не жители района. 

Также она сообщила об общественно опас-
ных деяниях, хулиганстве, совершенных в том 

числе и учащимися средней общеобразователь-
ной школы № 364, а также о преступлении, в 
котором замешан учащийся средней общеобра-
зовательной школы № 369 — он сбывал нарко-
тики. Привлечен к ответственности по месту 
своего жительства — в районе Преображенское. 

Доведя до сведения присутствующих 
цифры, касающиеся беспризорности и безнад-
зорности несовершеннолетних за 9 месяцев 
2013 года, капитан полиции рассказала о про-
филактической работе, проводимой инспекто-
рами ГДН в учреждениях образования района. 

У нас не должно быть сбоя!
В мае 2013-го в части районов произошла 

передача полномочий депутатов Советов 
депутатов муниципальных округов — по опеке 
и попечительству в органы соцзащиты, 
КДНиЗП, спорту и досугу — в управы. Таким 
образом состоялось разобщение структур, 
входящих в систему профилактики, роль 
КДНиЗП как координирующего органа системы 
профилактики была сведена на нет, и она дала 
сбой, чему, в частности, яркий пример Кузь-
минки, констатировала секретарь КДНиЗП. И 
пояснила присутствующим на расширенном 
заседании, что сегодня одна из самых важных 
задач, стоящих перед ними, — проводить 
работу по раннему выявлению неблагополуч-
ных семей. 

— У нас не должно быть сбоя! — акцентиро-
вал председатель КДНиЗП. — Если появится хоть 
доля сомнения, что родители пренебрегают сво-
ими обязанностями, бейте в колокола! И не надо 

замалчивать из ложного сочувствия. Как, к при-
меру, недавно поступили в ДОУ № 2198. 

Комиссии стало известно, что одного маль-
чугана мать частенько не забирает домой 
вовремя, в том числе по причине злоупотребле-
ния спиртным, но из характеристики, предо-
ставленной детсадом, следует — семья просто 
ангельская.

— Кому нужна такая характеристика!? — не 
скрывал возмущения Владимир Чалых. — Если 
видим, что дело неблагополучно, не следует 
жалеть, такая жалость добром не кончится. 
Надо, пока не поздно, всем миром наваливаться, 
чтоб исправить ситуацию, заставить родителей 
заниматься воспитанием детей. И чем раньше 
детские врачи, медсестры, сотрудники детсадов 
станут помогать выявлять негатив, тем легче 
справиться с проблемой. 

И привел в пример того, как надо работать, 
филиал 1 ГБУЗ ДГП № 52. 

Патронажная сестра, пришедшая навестить 
новорожденного, застала его с пьяным дядей, 
мать отсутствовала уже неизвестно сколько вре-
мени. Кстати, это третий ребенок гражданки Д. В 
отношении старшего она была лишена родитель-
ских прав, от второго отказалась еще в роддоме. 
Медсестра сообщила о положении, в котором 
находится младенец, в полицию, он был изъят и 
устроен в госучреждение. Между прочим, груд-
ничок не был даже зарегистрирован. 

В настоящее время, уточнила Галина Пожи-
даева, готовим материалы в суд на лишение этой 
так называемой матери родительских прав. 

Главное —  
четко взаимодействовать

Завсектором опеки и попечительства адми-
нистрации МО Сокольники Галина Алешина 
дополнила эту информацию: хочется, чтобы 
характеристика была не формальной, и не отве-
том на общий для всех вопросник, — написана 
произвольно, и обязательно, если речь идет о 
подопечном, в нее должны быть включены све-
дения об участии опекунов в получении ребен-
ком образования, о том, как они заботятся о 
нем, его здоровье. Как следят за получением им 
медуслуг, проходит ли он ежегодно диспансери-
зацию и пр. 

Затем своим мнением по поводу выявления 
неблагополучных семей, о том, как вести с ними 
и несовершеннолетними профилактическую 
работу поделились заместитель заведующего 
филиалом 1 ГБУЗ ДГП № 52 Наталья Жукова, 
заведующий сектором профилактики социаль-
ного сиротства ГБУ г. Москвы ТЦСО «Соколь-
ники» Ирина Яковлева и заведующая детской 
библиотекой № 54 Галина Крячкова.

В заключение Владимир Чалых повторил, 
что все структуры системы профилактики 
должны четко взаимодействовать, ясно пони-
мая поставленные перед ними задачи, главная 
из которых — выявление семейного неблагопо-
лучия на ранних этапах.

Нина АРЦЫБАШЕВА

«ДОБРОТА, НАДЕЖДА, ЗАБОТА»

РАСШИРЕННОЕ СОВЕЩАНИЕ КДНиЗП

Человек активной жизненной позиции

Выявлять неблагополучные семьи на ранних этапах

оздоровительной гимнастики, отмечает Раиса 
Максимовна, хоть отбавляй. Популярностью у 
пожилых людей пользуются и лекции, которые 
регулярно читают им участковые врачи и узкие 
специалисты из поликлинического отделения 
больницы № 14. им. В.Г. Короленко, о чем име-
ется договоренность с руководством учрежде-
ния здравоохранения. 

Люди, особенно далеко немолодые, очень 
ценят даже небольшой знак внимания, потому 
в «Доброте, Надежде, Заботе» принято раз в 
квартал поздравлять тех, кому исполняется 65, 
70, 75, 80 и т. д. лет. Мужчинам преподносят 
парфюмерные наборы, женщинам — ком-
плекты постельного белья — оно всегда при-
годится, считают Антоненко и Будкевич. Почти 
все депутаты МС прежнего созыва на такие 
торжества к ним приходили, ныне — только 
двое: депутат Совета депутатов Владимир Сен-
тяев и глава МО Сокольники Ирина Крестов-
ская. Букеты же именинникам с середины лета 
до конца сентября составляются из астр, что 

уж который год подряд Раиса Максимовна 
выращивает около своего дома 10 по Егерской. 
Затеяла цветник, так как хотелось красоты во 
дворе, ведь ничего такого здесь не имеется, 
поясняет она. По весне сама вскапывает 
землю, она тут нетяжелая, добавляет, вот 
только с поливкой сложно — тяжело носить 
воду из квартиры — лифта ведь нет. Безус-
ловно, помогают родные, но далеко не всегда 
имеют такую возможность.

— Думая о том, как бы членам нашего РОО 
хоть немного облегчить жизнь в материальном 
плане, руководство общества обратилось за 
советом к заместителю главы управы района 
Сокольники Татьяне Андреевой, — продолжает 

повествовать о деятельности «Доброты, 
Надежды, Заботы» Будкевич, — та рекомендо-
вала поставщика из Рязанской области. С той 
поры в дом 2/23, корп. 6 на Короленко овощи и 
иные продукты доставляются по весьма низким 
ценам. К примеру, картофель — отличный, 
чистый, рассыпчатый — и лук репчатый по 
15 руб./кг, молоко и кефир в пакетах — 25 руб., 
кило творога — 150 руб. И все такое свежее. 
Людям это очень нравится, — радуется Раиса 
Максимовна. 

Х Х Х
Будучи человеком активной жизненной 

позиции Будкевич не ограничивается лишь 
работой в обществе, ее волнует будущее 
Сокольников, Москвы и России, потому считает 
своим долгом как гражданина и патриота уча-
ствовать в выборных кампаниях. Долгое время 
как представитель общественности была и 
секретарем, и председателем ТИКа, во время 
выборов Президента РФ и депутатов муници-

пального Собрания — членом УИКа с решаю-
щим голосом. Дочь и внук, которые воспитаны 
неравнодушными людьми, следуя примеру 
матери и бабушки на выборах мэра Москвы 
также являлись членами территориальных 
избирательных комиссий. Безусловно, и сама 
Раиса Максимовна, и ее близкие не манкиро-
вали своим долгом — и голосовали за того 
кандидата, который, считают, не словом, а 
делом станет способствовать расцвету сто-
лицы, превращению ее в город комфортный для 
проживания любого москвича. 

Ирина ЮДИНА
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ДНЮ УЧИТЕЛЯ РОССИИ — ПОСВЯЩАЕТСЯ

БЕГОВЕЛОГОНКА

Никогда не говори «Никогда»

 ЛФК для старшего поколения — ср, птн 
(14.30-16.30)
 Изостудия «Перспектива — вт, ср, чтв, птн 
(15.00-19.30)
  Студия «Поделкин» — вт, чтв (16.00-20.00)
  Студия всестороннего развития 
«АБВГДейка» — пн, ср, птн (10.00-20.00)
   Студия раннего развития «Солнышко» — 
пн, ср (9.45-12.45)
  Студия раннего развития «Лучик» — вт, 
чтв (9.45-12.45)
  Клуб «Академия домашних волшебни-
ков» — вт, чтв, птн (16.30-20.00)
  Аэробная гимнастика — пн, ср (19.00-
20.00), птн (18.30-19.30)
  Бальные танцы «Топтышки» — вт, чтв 
(16.30-17.30)
  Хип-хоп — вт, чтв (17.30-18.30)
  Студия восточного танца — вт, чтв (18.30-
20.00)
  Логопед — пн, ср, птн (16.00-19.00)
  Шотландский клуб — пн, чтв, птн (12.00-
16.00)
  Общественный центр профилактики кри-
зисных ситуаций в семье — вт, чтв (1.00-
14.00, 19.00-20.00) — по записи
Адрес: улица Короленко, дом 7, корп. 3.

  Клуб настольных игр и игрового модели-
рования «Тридевятое» — ср, чтв (17.00-
21.00), птн (16.00-19.00)
  Клуб общения молодых семей — пн, ср 
(19.00-22.00)
Адрес: улица Короленко, дом 2/23, корп. 7

  Судомоделирование. Музей «Сокольники 
и флот» — пн, ср, чтв (12.00-18.00)
  Школа приемных родителей — ср (19.00-
21.30), сб (11.00-16.00), вск (11.00-17.00)
  Кинологический клуб — пн, чтв (18.30-
21.00)
  Обучение игре на шестиструнной 
гитаре — пн, чтв (17.00-20.00)
  Шахматный клуб «Олимпия» — вт, птн 
(16.00-19.00)
Адрес: улица Короленко, дом 2/23, корп. 6

  Тренажерный зал — пн — сб (10.00-22.00)
  Тренировка для старшего поколения — 
пн, ср, птн (14.00-16.00) бесплатно
  Тренировка с инструктором для подрост-
ков — пн, ср, птн (16.00-18.00) бесплатно
  Карате — ст. гр. — пн, птн (19.00-21.45), 
мл. гр — вт, чтв (16.00-18.00)
  Клубная латина — вт, чтв (19.00-21.00), сб 
(19.00-20.00)
  Тренажерный зал — пн, ср, птн (16.00-18.00)
  Хип-хоп — пн, ср (18.00-19.00)
  Бальные танцы — вт, чтв (18.00-19.00), 
птн (17.00-18.00)
  Современные танцы — птн (16.00-18.00)
  Хатха-йога — ср (21.00-21.45), птн (18.00-
19.00)
  Клубная латина — вт (10.00-12.00), сб 
(16.00-17.00)
Адрес: улица Стромынка, дом 11

  Дзюдо — вт, чтв (16.30-18.30), сб (17.00-
19.00)
  Самбо — вт, чтв (18.30-20.30), сб (14.30-
16.30)
  Плавание — вт (15.00-15.45), чтв (15.45-
16.30)
Улица Стромынка, 20, спортзал и бассейн 
МГУПИ

Телефоны для справок:  
8(495)652-8648, 8(499)268-5303

ПРИГЛАШАЕТ МБУ МО  
ДМЦ «СОКОЛЬНИКИ» 
(кружки, секции, студии  
и др. объединения)

Дорогие мамы и папы! Уважаемые 
бабушки и дедушки! 

ГБОУ гимназия № 1404 «Гамма» 
приглашает вас  

на день открытых дверей  
1 ноября 2013 года в 11.00 

по адресу: улица Большая Оленья, дом 3. 

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

Впервые в Сокольниках состоялось детско-спортивное развлека-
тельное мероприятие «Осенняя Беговелогонка 2013». Она была устро-
ена семейным клубом «Игровая галерея» совместно с администрацией 
муниципального округа Сокольники и МБУ МО ДМЦ «Сокольники» и 
проходила на 3-м Лучевом просеке 15 сентября. В забегах участвовало 
170 юных жителей района от двух до четырнадцати лет. Они должны 
были на беговелах — велосипедах без педалей — или самокатах пре-
одолеть двухсотметровую трассу. Все «спортсмены», независимо от 
того, какое место заняли, в качестве приза получили различные канце-
лярские принадлежности, а победители еще и медали. А мамам-папам 
самых маленьких участников в виде поощрения дали возможность 
тоже сделать пробег. 

Соб. инф.

— Мне безумно везло в жизни, — 
Елена Чайковская несколько раз в тече-
ние нашей встречи повторила эту 
фразу, — всегда рядом были едино-
мышленники, которые помогали, 
направляли, поддерживали, совето-
вали: родители, учителя, тренеры. 

«Королева спорта»
Пианино Александр Андреевич приобрел в 

подарок жене, зная о ее желании овладеть 
игрой на этом инструменте. Но у Нины Васи-
льевны так до этого руки и не дошли. Воплотить 
материнскую мечту в жизнь выпало Леночке, 
благо музыкальный слух и способности име-
лись. С шести лет стала учиться по классу 
скрипки и фортепиано в детской музыкальной 
школе, находящейся недалеко от дома. Вроде 
бы и нравилось ей это занятие, но чем дальше, 
тем труднее становилось заставлять себя разу-
чивать упражнения — егозе сложно было долго 
усидеть на одном месте. 

Уже будучи первоклассницей как-то после 
уроков проходила мимо физкультурного зала и 
услышала радостные возгласы, смех. Не сдер-
жав любопытства, приоткрыла дверь — ее 
ровесницы и девочки чуть старше занимались 
гимнастикой с преподавателем физкультуры. 
Тот лишь мельком глянул на застывшую в две-
рях девчушку, но, видно, нечто особенное про-
читал в выражении ее лица, блеске глаз, 
потому приглашающе махнул рукой: заходи, 
присоединяйся! 

— Замечательный человек и учитель, — 
вспоминает своего первого наставника Елена 
Чайковская, ныне сама преподающая этот пред-
мет в средней общеобразовательной школе 
№ 378. — Несомненно, Георгий Георгиевич 
Гиря, — вот такая смешная фамилия, — улыба-
ется она, — сыграл определенную роль в том, 
что детское увлечение переросло в нечто более 
серьезно, ставшее делом всей жизни.

Отец с матерью, чуткие и внимательные, ни 
отговаривать дочь, ни запрещать ей посещать 
гимнастическую секцию не стали — лишь бы не 
бросала ДМШ. Лена еще года два помузициро-
вала, а потом полностью отдалась спорту. К 
тринадцати годам, посещая спортивное обще-
ство «Локомотив», многие виды перепробовала: 
плавание и баскетбол, бег и волейбол… А оста-
новилась, уже отзанимавшись два года в ЦСКА, 
на «королеве спорта» — легкой атлетике. И бег 
на разные дистанции, и прыжки в высоту, длину, 
и метание — все удавалось ей удивительно 
хорошо, но хотелось добиться результатов 
позначительней, к чему побуждал и «перема-
нивший» ее к себе старший тренер сборной СССР 
по прыжкам в высоту Валерий Козлов. 

Но сильнее Большого спорта Елену привле-
кало тренерство. Нередко ей, как и другим уже 
состоявшимся спортсменам, приходилось помо-
гать наставникам во время их занятий с начина-
ющими. Это дело как нельзя лучше отвечало 
характеру девушки. Получив аттестат зрелости, 
Елена поступила на заочное отделение ГЦО-
ЛИФКа, но —  на тренерский факультет.

Хотелось видеть, как при ее непосредствен-
ном содействии мальчишки и девчонки посте-
пенно становятся собранными, целеустремлен-
ными и волевыми, начинают овладевать спор-
тивным мастерством, хотелось укреплять их 
веру в успех и в себя. 

Одновременно уже официально студентка 
стала работать в родном ЦСКА, вела 5-6-класс-
ников. Во время очередной педагогической 
практики методист, курировавший районные 
учреждения образования, сказал Чайковской: 
«Вам надо идти в школу». Елена буквально взви-
лась: «Никогда!». Тот, внимательно глядя на 

девушку, коротко ответил: «Никогда не говори 
«Никогда!». Будто в воду смотрел…

Затянуло…
Спустя десять лет Чайковская вспомнила эти 

слова. Ее дочке пришла пора идти в школу, 
Елене посчитала необходимым уделять ей 
больше внимания — мельком видеться лишь 
вечерами полагала уже недостаточным. Но для 
этого нужно было поменять место работы. Оста-
вив тренерство, устроилась учителем физиче-
ской культуры в среднюю общеобразователь-
ную школу № 378. Сюда же записала в первый 
класс и дочь: очень посчитала удобным вместе 

начинать рабочий день, вместе возвращаться 
домой. Думала — ненадолго здесь задержится, 
вот подрастет Юлечка, и вернется Елена к тре-
нерской карьере. Но вот уже восемнадцатый год 
трудится в этом учреждении образования. Затя-
нуло, признается. 

Правда, вопреки ожиданиям Чайковской 
времени свободного не так много оказалось: 
довольно долго у единственного школьного 
«физкультурника» было по восемь уроков еже-
дневно, затем — занятия в секциях. Однако 
новая деятельность ей импонировала, чувство-
вала творческий подъем,  отметила моя собесед-
ница и пояснила, — ведь это интересный пере-
ход от своего рода монотонной деятельности к 
многообразию: помимо легкой атлетики, баскет-
бол и гимнастика, лыжи и волейбол, общефизи-
ческая подготовка, а еще тренировки по бад-
минтону, настольному теннису, различные 
соревнования разного уровня. С десятиклассни-
ками-допризывниками зимой на неделю на 
военные сборы ездит, там она для них и мамка, и 
нянька, и медсестра — контролирует самочув-
ствие, следит за нагрузками, ведь ротный гоняет 
почем зря и ни за что не отвечает. 

В начале своей деятельности в учреждении 
образования Елена не сомневалась: все делает 
правильно, ребятам по душе и то, как ведет 
свой предмет, и она сама как учитель. Но 
однажды случайно услышала разговор двух 
старшеклассников: один жаловался другому, 
что она его «замучила» нагрузками. А Елена-то 
давала ему, серьезно занимающемуся спортом, 
большие по сравнению с другими задания, 
надеясь, что одноклассники станут на него 
равняться. Этот инцидент заставил ее взгля-
нуть на преподавание физической культуры в 
школе по-иному, несколько изменить требова-
ния — не спортсменов же растит. Хотя, несо-
мненно, и ее заслуга есть в том, что некоторые 

бывшие ученики 378-й связали свою жизнь с 
Большим спортом, стали мастерами спорта 
международного класса и мастерами спорта 
Тимофей Шишканов, Сергей Малков, Сергей 
Дергунов, Кристина Овсянникова, Ирина Сак-
сон, Юлия Чайковская и др. 

Только занимайся
Ее предмет никто не прогуливает, не стара-

ется запастись «освобождением» от врача, 
потому как Елена умеет сделать свои уроки 
захватывающими. Зная, к примеру, что игровые 
виды нравятся всем, включает их элементы в 
занятия по легкой атлетике. 

Благодаря неуемному характеру Чайковской 
378-я — одно из двух учреждений образования 
района, где зимой ведется лыжная подготовка. 
Учащихся, начиная с 5-го класса, водит в парк 
«Сокольники», где устраивает забеги на разные 
дистанции в соответствии с возрастом, младше-
классники постигают мастерство хождения на 
лыжах на пришкольной территории. 

Хотя когда-то Елена мечтала о свободном 
времени, большую часть дня проводит в школе; 
после уроков, занятия в секциях — а там, увле-
ченные спортивной борьбой, ни она, ни ребята 
течения времени не замечают. Тем более, для 
того созданы в 378-й достойные условия. 
Отлично оборудованный спортзал, правда, 
из-за «ошибок» при строительстве нового зда-
ния школы он требует кое-какого ремонта; 
изобилие всевозможного спортинвентаря, в 
том числе 22 стола для настольного тенниса, из 
которых постоянно задействована половина, а 
к ним сетки, ракетки, мячи; несколько комплек-
тов для игры в бадминтон; 15 легкоатлетиче-
ских барьеров, чему Чайковская особенно 
рада, ведь таковые имеются далеко не в каж-
дом учреждении образования. А уж недавно 
отремонтированный школьный стадион — про-
сто бальзам на душу, не сдерживает она вос-
хищения. Чайковская думает, что все это побу-
дит еще больше школьников заниматься спор-
том во внеурочное время.

И хорошо, что сегодня, говорит Елена, когда 
ребята постарше все свободное время просижи-
вают за компьютером, младших родители боятся 
одних выпускать во двор погулять, увеличено 
количество уроков физкультуры — детям необ-
ходимо двигаться, растущий организм должен 
развиваться гармонично. 

Мария ИЛЮШИНА


